

Avril 2022

SOMMAIRE

- VEILLE TECHNIQUE PAR THÉMATIQUE
 - Procédés
 - Produits - Ingrédients
 - Conditionnement - Emballages
 - Environnement
- AUTRES INFOS À NE PAS MANQUER
- OFFRES DE PARTENARIATS OU DE SERVICES
- NOS FORMATIONS
- L'IDÉE DU MOIS

Bonne lecture !

VEILLE TECHNIQUE PAR THÉMATIQUE

PROCÉDÉS

Crise chez les équipementiers de process, conditionnement et emballage

Dans le contexte actuel que connaît l'ensemble des acteurs industriels français, les fabricants de machines, process – conditionnement – emballage souhaitent mobiliser les différentes parties prenantes de leurs marchés. Pris en étau par la pénurie et la flambée des prix des composants mécatroniques d'une part ... [Lire la suite](#)

Les dernières solutions innovantes d'Alfa Laval pour une industrie décarbonée

Lors du CFIA de Rennes qui vient de se clôturer, Alfa Laval, a présenté sa gamme de solutions innovantes la plus large du marché pour une industrie agroalimentaire décarbonée. Présent dans 3 domaines technologiques clés, l'échange thermique, la séparation et le transfert de fluides, Alfa Laval propose une gamme ... [Lire la suite](#)

Hygiène alimentaire : Cronobacter, listeria, des bactéries enfin vaincues !

La maîtrise des risques sanitaires sans impacter la sécurité alimentaire est un enjeu de taille pour tout industriel du secteur agroalimentaire. Pour assurer une hygiène parfaite dans ses procédés industriels, le respect du processus de sûreté passe automatiquement par le nettoyage et la désinfection ... [Lire la suite](#)

Un système de pulvérisation remplace les films de séparation intercalaires pour charcuterie

Efficacité accrue, coûts réduits, moins de plastique... à l'occasion des deux salons phares Anuga FoodTec 2022 et IFFA 2022, Multivac présente une solution d'avenir pour l'emballage de charcuterie finement coupée et très adhérente, utilisée avec une ligne de tranchage. Grâce au système de pulvérisation ... [Lire la suite](#)

Étanchéité : Deux innovations en détection de fuites d'emballage

Obtenez des tests efficaces de fuite, d'étanchéité et de rupture de vos emballages pour une intégrité totale de l'emballage. Les détecteurs de fuite d'emballage permettent d'identifier les problèmes d'intégrité de l'étanchéité. C'est un élément essentiel du contrôle de qualité en Conditionnement ... [Lire la suite](#)

Conception hygiénique : PCM remporte l'édition 2022 du prix de l'EHEDG

Depuis cinq ans, l'EHEDG France récompense les efforts de conception hygiénique d'équipementiers de l'agroalimentaire. « C'est une initiative unique au monde », confie Erwan Billet, président de l'association. Le 9 mars dernier, dans le cadre du salon CFIA, ce dernier a remis le trophée 2022 ... [Lire la suite](#)

Boulangerie : Mérand présente les solutions phares en action

Organisé en partenariat avec Böcker France, Terrena Meunerie et Les Moulins Familiaux, le salon privé Mérand Baking Days s'est tenu à Brécé, près de Rennes (35) du 24 au 26 janvier 2022. Les minoteries assuraient des démonstrations avec leurs farines, tandis que Böcker France a présenté sa gamme ... [Lire la suite](#)

CFIA 2022 : Découvrez les quatre lauréats des Trophées de l'Innovation

Les Trophées de l'Innovation offrent un large panorama des meilleures nouveautés à destination du secteur agroalimentaire. La remise des Trophées s'est faite hier au CFIA de Rennes aux quatre lauréats dans quatre catégories qui sont Armor Protéine, AMF Bakery, FPC Packaging ... [Lire la suite](#)

CFIA 2022 : La robotique vue par Fanuc

Répondre aux exigences les plus pressantes en termes de rapidité, sécurité ou d'hygiène exprimées par le secteur agroalimentaire, tel est l'objectif des solutions robotiques de Fanuc. Palettisation, vision ou picking, les cobots et robots savent s'adapter aux différentes typologies de produits à manier ... [Lire la suite](#)

PRODUITS - INGRÉDIENTS

Une étude scientifique prouve les bénéfices santé des ingrédients Beneo

Cette étude scientifique réalisée en situation de vie réelle qui vient prouver que les ingrédients Beneo conviennent à une approche nutritionnelle personnalisée a été publiée et réalisée en Allemagne par la société Perfood GmbH en collaboration avec l'Université de Lübeck. «Pour la première fois, les bénéfices santé de nos ingrédients ... [Lire la suite](#)

Bien-être animal : 10 ans d'investissement et de progrès dans l'agroalimentaire

Pour la dixième année consécutive, le Business Benchmark on Farm Animal Welfare (BBFAW) a analysé les engagements et la performance des leaders mondiaux de l'agroalimentaire (grande distribution, restauration et producteurs – transformateurs) sur le bien-être des animaux d'élevage. Soutenue par les organisations ... [Lire la suite](#)

" Qualité France Ânes Lait ", premier label qualité sur le lait d'ânesse

Le jeudi 3 mars 2022, France Ânes Lait (Association française de producteurs de lait d'ânesse), la SFET (Société française des équidés de travail) et la FFC (Fédération des conseils des chevaux) ont signé une convention de partenariat pour la mise en place du label « Qualité France Ânes Lait » ... [Lire la suite](#)

CFIA 2022 : 5 innovations pour l'amélioration nutritionnelle

Les consommateurs sont de plus en plus conscients de l'impact de leur alimentation sur leur santé et cherchent à améliorer leur hygiène de vie via, notamment par une meilleure alimentation. Selon une étude de FMCG Gurus (2020), 79% des consommateurs dans le monde souhaitent manger plus sainement ... [Lire la suite](#)

CONDITIONNEMENT - EMBALLAGES

Métal : mieux communiquer pour inciter au tri des petits emballages

Créé en 2009, le CELAA (Club de l'emballage léger en aluminium et en acier) est un collectif d'industriels qui œuvre au recyclage de tous les emballages métalliques en France. Après quatre années de recherche et développement, le collectif a lancé le « Projet Métal », en partenariat avec ... [Lire la suite](#)

Hubergroup propose un nouveau revêtement barrière à l'oxygène

Les solutions d'emballage recyclables sont de plus en plus demandées. Cependant, en raison d'un profil d'exigences complexe, les emballages alimentaires souples consistent souvent en des combinaisons de différents films et sont donc difficiles à recycler. C'est là qu'intervient le nouveau revêtement barrière ... [Lire la suite](#)

Recyclage chimique du PET : Carbios dans la course à la baisse des coûts

C'est dans le Grand Est, en Meurthe-et-Moselle, que la société Carbios va industrialiser sa technologie de recyclage chimique de PET, sur le site lorrain d'Indorama Ventures, fabricant de plastique recyclé. Grâce à son procédé breveté, la start-up française dépolymérise ... [Lire la suite](#)

Matériel d'emballage et de Production : La croissance devrait s'accélérer en 2022 selon le SECIMEP

Le SECIMEP, Syndicat des Entreprises de Commerce International des Matériels d'Emballage et de Production, a annoncé une progression des ventes de ses entreprises adhérentes de 6,5% en valeur en 2021 (1,5 point au-dessus du niveau de 2019) sur l'ensemble des équipements présents sur la ligne de production ... [Lire la suite](#)

À quoi devrait ressembler le futur " score environnemental " dans l'alimentaire

Une analyse signée Vincent Colomb, expert évaluation environnementale et écoconception (filières alimentaires) à l'Ademe, et publiée par The Conversation. La loi relative à la lutte contre le gaspillage alimentaire et à l'économie circulaire, votée en 2020, prévoit ... [Lire la suite](#)

DS Smith imagine une alternative à la barquette plastique pour Daunat

Le cartonier DS Smith a développé pour Daunat – N°2 du snacking en France – l'ECO Bowl, une barquette en carton ondulé contenant jusqu'à 85% de plastique en moins par rapport aux barquettes en polypropylène standard. Légère et rigide, celle-ci est conçue à partir de papiers 100% recyclés ... [Lire la suite](#)

Les MDD renforcent la lutte contre les emballages en plastique vierge

Née aux États-Unis en 1994, la journée du recyclage est devenue internationale en 2018. De nombreux acteurs des PGC se sont saisis de cette quatrième édition mondiale le 18 mars dernier pour présenter les actions qu'ils mènent plus largement en faveur de la lutte contre les emballages en plastique ... [Lire la suite](#)

La filière papier-carton publie sa feuille de route de décarbonation

La Stratégie Nationale Bas-Carbone du gouvernement fixe pour le secteur de l'industrie un objectif de réduction des émissions de gaz à effet de serre de 35 % d'ici 2030 par rapport à 2015. Dans ce contexte, la filière papier-carton, faisant partie du Comité stratégique de filière « Chimie et Matériaux » ... [Lire la suite](#)

La crise Ukrainienne risque de provoquer un manque de disponibilités en palettes bois

Via son président Robert Holliger, l'EPAL, l'European Pallet Association, prévient d'ores et déjà que la guerre en Ukraine et les sanctions appliquées à la Russie risquent de peser sur la production de palettes Europe EPAL dans les pays de l'Union européenne. « L'EPAL est aux côtés du peuple ukrainien ... [Lire la suite](#)

Orlait et Tetra Pak guident les consommateurs dans leur gestion des déchets avec Trizzy

Où jeter sa brique de lait après usage ? Quels sont ses composants ? Y a-t-il des idées reçues sur la brique ? 76 % des Français pensent que leur foyer pourrait produire moins de déchets (ADEME). Mais les informations autour des déchets sont souvent complexes et difficiles à obtenir, donc très peu ... [Lire la suite](#)

ENVIRONNEMENT

Logistique : Lidl choisit l'hydrogène vert pour Carquefou

Depuis janvier 2022, ce sont 98 engins de manutention, soit 80 % de la flotte logistique de la plate-forme Lidl de Carquefou, qui sont alimentés par de l'hydrogène vert. Les mots-clés de cette démarche : transition énergétique et proximité. A l'image de la collaboration entre Lidl et Lhyfe, producteur et fournisseur ... [Lire la suite](#)

Cristal Union veut investir 100 millions d'euros dans la gestion de l'eau

Engagé dans une démarche de réduction de sa consommation en eau depuis cinq ans, Cristal Union a décidé d'aller plus loin. Le groupe sucrier a annoncé vouloir investir 100 millions d'euros dans de nouvelles installations afin de stocker le surplus d'eau qu'il produit. L'objectif est ... [Lire la suite](#)

Solutions circulaires : Citeo lance une boîte à outils

Réduire son impact environnemental peut s'avérer être un vrai parcours du combattant pour les acteurs économiques. Citeo se propose désormais de les accompagner dans la conception et la mise en œuvre de solutions circulaires pour leurs emballages et papiers. Citeo + ... [Lire la suite](#)

Electricité : 20 TWh d'Arenh en plus à compter du 1er avril 2022 17 mars 2022

Le dispositif Arenh (Accès régulé à l'électricité nucléaire historique) résulte d'un engagement de l'Etat français auprès de la Commission Européenne qui a été instauré par la loi NOME (Nouvelle organisation du marché de l'électricité) du 7 décembre 2010. Il permet aux fournisseurs alternatifs ... [Lire la suite](#)

Brasserie Licorne réduit l'empreinte carbone de sa production de vapeur

Sur son site de Saverne (67), la Brasserie Licorne produit près d'un million d'hectolitres de bière par an. Certifiée Iso 9 001 et Iso 14 001, elle a enclenché en 2018 une démarche engagée d'amélioration de ses performances productives, doublée d'une orientation forte vers la sobriété énergétique. Porté en interne par Charles Guyot, responsable projets et amélioration continue, le projet de maîtrise ... [Lire la suite](#)

AUTRES INFOS

Denrées alimentaires : la vente en vrac a besoin d'un peu d'ordre

Alors que la vente en vrac avait quasiment disparu au profit du format préemballé, celle-ci est de nouveau en plein essor. Cette tendance, qui s'inscrit dans une démarche « zéro déchet », n'a pas pris fin avec la pandémie de Covid-19 et la crainte de contamination manu-portée, même si elle a pu ralentir ... [Lire la suite](#)

Comment augmenter et faciliter la vente de produits locaux dans les différents circuits de vente, jusqu'aux consommateurs ? Enquête en ligne

Le Grand Avignon, dans le cadre de son Programme Alimentaire Territorial, a lancé une réflexion sur la question de la logistique alimentaire de proximité qui a été identifiée comme un sujet central à aborder pour permettre la connexion de la production locale aux consommateurs au sein des différents circuits de vente ... [Lire la suite](#)

Mise en relation entre entreprises et investisseurs

A l'occasion du 10ème Comité d'Ingénierie Financière des Opérations d'Intérêt Régional organisé par la Région Sud le 9 juin prochain, une dizaine de start-up ou PME régionales, en phase de levée de fonds sont invitées à présenter leur projet devant un parterre d'investisseurs régionaux et nationaux. Un Appel à Manifestation ... [Lire la suite](#)

Les coproduits, solution innovante pour répondre aux enjeux nutritionnels et écologiques

Le nouveau rapport du Giec est encore une fois alarmant et confirme la nécessité d'agir sur les émissions de gaz à effet de serre. L'alimentation est tenue en partie pour responsable de ce fléau, avec notamment plus de 12 millions de tonnes de matière sèche résiduelle générées par les produits ... [Lire la suite](#)

L'appel de La Maison de la Bio pour préserver notre souveraineté alimentaire : produire autrement plutôt que produire plus

Le jeudi 10 mars 2022, La Maison de la Bio s'est associée à son homologue allemand le BÖLW (association des exploitants agricoles, transformateurs et distributeurs biologiques) pour dénoncer une possible révision de la stratégie Farm to Fork ... [Lire la suite](#)

Nouveau baromètre de consommation et de perception des produits biologiques

Bonne nouvelle pour le Bio : la confiance des Français dans les produits issus de l'agriculture biologique augmente ! Malgré la dispersion des Français vers de nouvelles tendances de consommation responsables, le bio reste le repère de la transition alimentaire ... [Lire la suite](#)

OFFRES DE PARTENARIATS

NOS FORMATIONS



FORMATIONS - PERFORMANCE

Optimiser le fonctionnement interne en améliorant vos processus

Le 21 juin 2022 à distance ... [Lire la suite](#)

Pilotez la production pour une meilleure réactivité

Le 5 juillet 2022 à Aix-en-Provence (13) ... [Lire la suite](#)



FORMATIONS - QUALITÉ

Comment être audité plus sereinement

Le 26 avril 2022 à Avignon (84) ... [Lire la suite](#)

Surfez sur les tendances Naturalité et Santé avec des " super-ingrédients "

Les 28 et 29 avril (matins) 2022 à distance ... [Lire la suite](#)

Adoptez des Bonnes Pratiques d'Hygiène et de Fabrication

Le 10 mai 2022 à Aix-en-Provence (13) ... [Lire la suite](#)

Devenez auditeur interne

Les 16,17 et 18 mai 2022 (lieu précisé ultérieurement) ... [Lire la suite](#)

Construisez un HACCP performant

Le 2 juin 2022 à Aix-en-Provence (13) ... [Lire la suite](#)

Food Fraud : Garantisiez l'authenticité de vos produits

Le 14 juin 2022 à Avignon (84) ... [Lire la suite](#)

La réglementation INCO et l'étiquetage des denrées alimentaires

Le 23 juin 2022 à Aix-en-Provence (13) ... [Lire la suite](#)

Perfectionnez votre technique d'audit interne

Le 28 juin 2022 à Avignon (84) ... [Lire la suite](#)

Sécurisez vos allégations environnementales

Le 07 Juillet 2022 à Aix-en-Provence (13) ... [Lire la suite](#)



FORMATIONS - R&D

Surfez sur les tendances Naturalité et Santé avec des " super-ingrédients "

Les 28 et 29 avril (matins) 2022 à distance ... [Lire la suite](#)



FORMATIONS - ENVIRONNEMENT

Maîtrisez vos consommations d'énergie

Le 12 avril 2022 à Avignon (84) ... [Lire la suite](#)

Webinaires - Tout savoir sur la RSE

Les 14 avril, 30 juin, 6 octobre et 24 novembre 2022 à distance ... [Lire la suite](#)

Webinaire - Minimiser vos consommations en eau

Le 9 juin 2022 à distance ... [Lire la suite](#)

Les Conseillers Techniques du CRITT vous accompagnent également dans votre entreprise, de façon pragmatique, pour le déploiement d'actions internes sur ces sujets.

IDÉE DU MOIS

Plus de naturalité pour vos produits : découvrez deux actions pour y travailler.

Le Critt vous propose deux types d'action pour vous aider à améliorer la composition de vos produits pour plus de naturalité : La réalisation d'un diagnostic (programme consultable ici), 2 jours pris en charge en grande partie par l'action nationale Actia Naturalité et une formation à distance proposée les 27 et 28 avril 2022 : programme consultable ici ... [Lire la suite](#)

Vous pouvez nous contacter au 04 90 31 55 08

critt@critt-iaa-paca.com

Si vous souhaitez vous désinscrire de cette newsletter, [cliquez ici](#)

Programme réalisé avec le soutien financier de :

